



BOLETÍN INFORMATIVO

HOSPITAL DEL NIÑO
Dr. José Renán Esquivel



Mensaje del Director

Dr. Paul Gallardo Sosa

En agosto nuestra institución conmemoró su aniversario 64 brindando atención a la población infantil del país.

Aunque iniciamos de forma modesta con dos salas para atención en el Hospital Santo Tomás, hoy contamos con 88 consultorios, 20 salas y unas 436 camas para la atención de los niños y niñas en el país brindando un cuidado digno, humano y con calidad.

Así mismo, cada colaborador está comprometido y capacitado en su labor y se esmeran en enfocar sus tareas con el fin de mantener la salud de los pacientes; además de aportar de manera significativa al país a través de la investigación y la formación de nuevos médicos especialistas y subespecialistas.

Esta labor ha sido mucho más sencilla gracias al apoyo del Cuerpo de Damas Voluntarias y a cada una de las asociaciones, clubes, empresas y personas particulares que se solidarizan con los más necesitados.



Hospital del Niño recibe reconocimiento por su labor formadora

Desde unos 55 años el Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel ha llevado sobre sus hombros la responsabilidad de la formación a nivel pediátrico de los médicos del país, es por ello, que en abril pasado recibió un reconocimiento.

La Dra. Oris Lam de Calvo, Decana de la Facultad de Medicina de la Universidad de Panamá, acompañada por el vicedecano, Marcos Young y Américo Lombardo, director de la escuela de Medicina fueron quienes entregaron la placa al director del Hospital del Niño, Paul Gallardo, quien estuvo acompañado por el Dr. Francisco

Lagrutta, jefe del Departamento de Docencia de nuestra institución.

Al respecto, Lam de Calvo, apuntó que "la labor que se realiza desde el Hospital del Niño es importante porque es en este espacio en el que los estudiantes de medicina adquieren los conocimientos y destrezas para la atención de los niños y niñas"

Por su lado, el Dr. Gallardo dijo que el compromiso no solo es con la atención de los pacientes y sus familias, sino también con la capacitación y formación de los profesionales de la salud que el país demanda.

DONAR Sangre!



**Dona Sangre hoy para salvar vidas mañana
Acude al Banco de Sangre
y haz tu donación.**

Contáctanos: 512-9803 extensión 249

Con tu donación voluntaria de sangre, hacemos que el mundo siga latiendo

Durante el mes de junio se conmemoró el Día Mundial del Donante de Sangre y se aprovecha para hacer un llamado a la consciencia de cada persona respecto a la necesidad de disponer de productos sanguíneos seguros.



Aunque la necesidad de sangre es universal, el acceso de todos los que la necesitan no lo es y la realidad en el país es que la falta de donantes voluntarios es "un problema crónico", por lo cual urge sumar a nuevos voluntarios.

El Banco de Sangre del Hospital del Niño, está ubicado en la planta baja del edificio principal en donde el personal les espera en horario de lunes a viernes de 7:00 a.m. a 2:00 p.m.

Tu donación también puedes hacerla acercándote a las instalaciones del Centro Dona Vida, ubicado en vía España, frente a la Casa Matriz de la Caja de Ahorros en horario de lunes a viernes de 7:00 a.m. a 6:00 p.m. y los sábados de 8:00 a.m. a 2:00 p.m.



Personal del Hospital del Niño es capacitado por Senadis

Un grupo de profesionales del Hospital del Niño, entre ellos, fisiatras, médico general, terapeuta ocupacional, fonoaudióloga, fisioterapeuta, traba-

jadora social y psicóloga clínica participaron en una capacitación ofrecida por la Secretaría Nacional de Discapacidad con miras a formar parte de las Juntas Evaluadoras que certifican a las personas con discapacidad. La certificación es un trámite administrativo voluntario que valida la condición de una persona con discapacidad basado en su funcionalidad, permitiéndole así, tener acceso a una serie de beneficios económicos en varios servicios y comercios en todo el país.

Las participantes fueron orientadas respecto a la Clasificación Internacional de Enfermedades en la que se establecen los códigos de diagnósticos para los médicos y en la Clasificación Internacional de Funcionalidad, a través de la que se determinan las secuelas o tipo de discapacidad que puede presentar la persona que debe ser evaluada.

Nuevo grupo de profesionales inician formación en el Hospital del Niño

Un grupo de 18 médicos han iniciado su proceso de formación como pediatras y médicos subespecialistas en el Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel.

Los residentes fueron electos tras un concurso en el que los aspirantes realizaron sus exámenes orales y escritos. De manera específica en nuestra institución se estarán formando 14 pediatras, 2 neonatólogas, 1 genetista y 1 en gastroenterología.

El Dr. Francisco Lagrutta, jefe del Departamento de Docencia en el Hospital del Niño, quien recibió a los



nuevos profesionales, dijo sentirse complacido de que estos jóvenes se hayan comprometido en su proceso de formación, y con la de servir a la población infantil del país

Fundación Ronald McDonald inicia programa solidario



Los miembros de la Fundación Infantil Ronald McDonald y su programa Casa Ronald McDonald dieron inicio a una sensible iniciativa a favor de los pacientes y acompañantes de quienes acuden al Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel.

Se trata del "Carrito de la Hospitalidad", que busca brindar un refrigerio leve a las personas que acuden a sus citas médicas en el servicio de Consulta Externa Especializada de nuestra institución.

El programa funcionará inicialmente los días lunes, miércoles y viernes de 8:00 a 10:00 a.m. y tiene previsto entregar cerca de 400 galletas, café y jugos por día.

La Fundación cuenta con el apoyo de la Alcaldía de Panamá y los hermanos Yaafar.

Pacientes que viven con epilepsia son sometidos a cirugías correctivas

El Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel con el apoyo del Despacho de la Primera Dama, el Ministerio de Salud, la Fundación Luces y la participación de cirujanos de varios centros médicos estadounidense llevó a cabo una nueva jornada de Cirugía para pacientes que viven con epilepsia.

En la jornada que se realizó en junio pasado se intervinieron a 10 niños de diferentes regiones del país.

Carmen Báez, jefa del Servicio de Neurología del Hospital del Niño, detalló que ésta es una labor que se viene realizando desde hace unos 10 años y que hasta la fecha 70 pacientes, aproximadamente, han sido beneficiados con estos procesos.

La especialista indicó que **se trata de una condición que rebasa la capacidad de**



atención que se tiene en el país, pues a nivel nacional solo existen 10 especialistas de neurología pediátrica, frente a una condición que cada día incrementa la cantidad de nuevos diagnósticos.

Por ejemplo, en el **Servicio de Consulta Externa de Neurología del Hospital del Niño se atienden anualmente unos 7 mil pacientes, de los cuales el 60% de las consultas (4 mil 200) corresponden a casos de epilepsia.**

Por otro lado, Ruben Kuzniecky, vicepresidente de Asuntos Académicos y director de Investigación en Neurología de Northwell Health en Estados Unidos y uno de los

especialistas que intervienen en este proceso, manifestó que tanto él como el resto de sus compañeros se sienten complacidos de poder colaborar para mejorar la condición de vida de los niños panameños.

Sus declaraciones se dieron en medio de una visita que realizó la Primera Dama de la República, Jazmín Colón de Cortizo, al Hospital del Niño para conocer el proceso que se adelanta y agradecer en conjunto con el director del Hospital del Niño, Paul Gallardo, a los especialistas extranjeros que han venido a apoyar en esta jornada.





Más de mil funcionarios capacitados en Ley de protección de datos

El Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel se ha convertido en la primera institución del

país en capacitar de forma masiva a sus colaboradores respecto al conocimiento e implementación de la Ley 81 de 2019, que regula lo concerniente a la Protección de Datos Personales.

Se trata de una norma que entró en vigencia en marzo del 2021, cuyo objetivo fundamental es garantizar la integridad, privacidad y seguridad de los datos personales de un individuo; además de regular a quienes reciben y realizan el tratamiento de la información.

Rubiela Castro, encargada del área de capacitación en el Hospital del Niño, detalló que como institución sanitaria que brinda un servicio público, es fundamental que los colaboradores conozcan este tipo de normas. En total fueron unos mil 250 colaboradores de todas las áreas los capacitados.

Forman a enfermeras en el manejo de heridas

La capacitación continua del personal es una de las fortalezas que se tiene en el Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel, es por ello, que 14 enfermeras fueron seleccionadas para actualizar sus conocimientos en el manejo de heridas.

El curso fue organizado por el personal de Docencia de Enfermería en alianza con la empresa Wound Care Panamá con el propósito de prevenir y manejar adecuadamente a los pacientes de larga estancia que desarrollen heridas en su cuerpo.

El curso teórico-práctico fue de cinco días y en él participaron enfermeras de todas las áreas del hospital.



Nueva promoción de pediatras lista para servir al país

Un grupo de 12 jóvenes médicas y médicos culminaron de manera satisfactoria su formación como pediatras en las instalaciones del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel. La ceremonia de graduación de la Promoción

2019-2022, encabezada por el director del Hospital, Paul Gallardo; el jefe del departamento de Docencia, Francisco Lagrutta y la Decana de la Facultad de Medicina de la Universidad de Panamá, Oris Lam, se realizó en agosto pasado. En su discurso, el Dr. Gallardo, se dirigió a los estudiantes y les solicitó que tuviesen siempre presente que "no es solo una fase superada, ser médicos pediatras es mucho más, es un compromiso de por vida con el bienestar de cada niño, niña y adolescente que llega hasta sus manos, procurando brindar una atención integral, dedicada y principalmente con humanidad."

En la ceremonia también participaron los jefes de departamento del Hospital del Niño, los familiares y amigos de los graduados.



Fundación Obsequio de Vida entrega donativo para el servicio de cirugía Cardiovascular

Los representantes de la Fundación Obsequio de Vida J. Thomas Ford entregaron una nueva donación a las instalaciones del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel.

Se trata de una lámpara de cabeza que será utilizado por el personal del servicio de cirugía Cardiovascular y torácica.

Karla García, directora ejecutiva de la Fundación entregó la donación que fue recibida por el director del Hospital, Paul Gallardo y el Dr. Carlos Alba, jefe del Servicio de Cirugía Cardiovascular del Hospital del Niño.

FELICITACIONES:

2 de mayo
Día Internacional de la Enfermería

21 de mayo
Día del Médico

5 de junio
Día del Administrador de Personal

21 de junio
Día del Auxiliar de Enfermería

22 de junio
Día del Psicólogo

4 de julio
Día del Ortopeda

8 de julio
Día del Asistente de Laboratorio Clínico

22 de julio
Día del Trabajador Doméstico

25 de julio
Día del Conductor

29 de julio
Día de los Trabajadores de los Servicios de Alimentación

9 de agosto
Día del Abogado

11 de agosto
Día del Nutricionista

Comité Editorial

Dr. Michael Carrillo
Licda. Arcadia Quintero
Licda. Rosalía Simmons
Licda. Lilia Salgado
Licda. Valdi Carrera

Fotografía

Gregorio Linares
Sixto Ferrer
Jeyson González

Diseño y Diagramación

Lic. Efraín Sugasti Cruz

Hospital del Niño

Ave. Balboa calle 34 Apdo. 0816-00383 Panamá Rep. de Panamá
Tel.: 507-9808 • Fax: 512-9830